

CLARO que había motivos de sobra para una huelga general, para manifestaciones masivas de la ciudadanía y para poner en marcha algunas tibias—y tardías—medidas contra los abusos de las entidades financieras en el dramático asunto de los 500 desahucios diarios que se producen en el país que sólo ha acudido a aliviar el Gobierno cuando se han sucedido los suicidios por esta causa, entre ellos uno en Granada.

Como hacen todos los Gobiernos cuando hay huelgas, manifestaciones, protestas, el de Rajoy ha repetido que no es el momento adecuado para cuestionar la política fracasada y suicida del Gobierno que está agravando la situación de pobreza, minando los derechos sociales—comenzó con su reforma laboral dedicada exclusivamente a fomentar el paro, los despidos colectivos baratos, los ERE, cosa que han aprovechado las empresas—, recordando



el estado del bienestar hasta límites insopportables y, en fin, creando un clima de desesperación—los seis millones de desempleados, los centenares de miles de desahuciados, etc son testigos con nombres y apellidos—, por lo

que haría muy mal el Gobierno si intentase minimizar los resultados de la huelga, aún teniendo en cuenta que no pocos trabajadores han acudido al trabajo por el miedo a perder sus empleos, muchos de ellos precarios, y, sobre todo, las multitudinarias manifestaciones contra su política. ¿Cuándo son oportunas huelgas o manifestaciones? ¿Acaso cuando las cosas van bien y los ciudadanos no se sienten brutalmente agredidos como ahora?

Vivimos en una situación terrorífica, con millones de damnificados. Habrá que leer despacio, por ejemplo, el decreto ley sobre los desahucios para saber la dimensión exacta del mismo. Pero aunque sea importante paliar la dramática situación que viven miles de familias con medidas de urgencia, no habrá soluciones hasta que no se derogue la nefasta Ley Hipotecaria, denunciada no sólo por jueces españoles, sino por altas instancias judiciales europeas, que denun-

cian los abusos que las entidades financieras hacen amparada en ella. Se han escuchado algunos ejemplos, como el de un ciudadano que tenía una hipoteca a veinte años y sólo le quedaban dos para liquidarla, pero en los últimos dos años no ha podido hacerle frente por haber quedado en paro, a igual que sus hijos, lo cual no ha impedido que por ese exiguo periodo el banco lo haya desahuciado. Cuando se habla de estafas y terrorismo financiero no se está exagerando. Y el Gobierno tiene obligación de poner coto, no paños calientes, a esta barbaridad.

En fin, esperemos que Rajoy oiga alguna vez las voces de la calle—la de huelguistas o manifestantes—, y no sólo la de la Europa de los mercaderes y de la nueva dictadora germana Angela Merkel que pretende que la UE marche al paso marcial que ella impone. La paciencia de los españoles, con miedo o sin él, no puede ser infinita.

LA MIRADA URBANA



G. H.

Los investigadores, contra los recortes en I+D

Los investigadores no suelen salir mucho de los laboratorios porque los estudios y la ciencia le ocupan la mayor parte de su tiempo. Por eso mismo cuando lo hacen es porque tienen motivos suficientes para aparcar los microscopios y probetas y coger las pancartas. Eso es lo que han hecho los in-

vestigadores del centro Genyo en el Parque Tecnológico de la Salud, que piden una solución a los recortes en I+D, que limitarán muchos de los trabajos que ahora se llevan a cabo. Lo que intentan es mantener una ciencia mínima y decente en España.

LAPIDARIO

Sobreviviendo en precario

QUE más de la mitad de la población granadina viva en precario es quizá el más contundente símbolo de la crisis. En la actualidad, 476.294 adultos granadinos—que en muchos casos llevan una familia detrás—sobreviven como pueden con unos ingresos anuales de 12.000 euros. Es decir, malviven haciendo equilibrios financieros con un salario mensual que llega a duras penas a los mil euros. Eso, quienes llegan, que no son todos. Según el informe de Gestha, en el grupo de adultos granadinos en situación de precariedad hay un porcentaje muy elevado de ciudadanos que no tienen ningún ingreso. En concreto, 78.780 granadinos tienen que tirar de los ahorros, de las últimas y adelgazadas prestaciones sociales y de la ayuda que puedan prestarles familiares y amigos. En apenas cinco años, la situación se ha agravado a pasos forzados, y las noticias de familias que pierden su vivienda, del aumento de usuarios de los comedores sociales, de ciudadanos que rozan peligrosamente el umbral de la pobreza han dejado de ser novedad.

LO MÁS VISTO EN INTERNET

www.gradahoy.com



CULTURA
La visión del mundo de Manolo García

Manolo García presenta en Granada su gira 'Los días intactos' el Palacio de Exposiciones y Congresos de Granada. El cantante asegura que sus canciones tienen mucho de su escepticismo y mi visión del mundo.



MUNICIPAL
Un presupuesto de subsistencia

El presupuesto del Ayuntamiento será este año de subsistencia. El gasto en la ciudad para 2013 se establece en 270 millones y los ingresos en 279. Las cuentas, según el concejal de Economía, Francisco Ledesma, son "creíbles, realistas y prudentes".



INFRAESTRUCTURAS
Las pruebas del Metro, en diciembre

La Consejería de Fomento y Vivienda dotará la próxima semana de energía eléctrica la catenaria instalada en el tramo de cuatro kilómetros entre Albolote y Maracena del Metro de Granada, lo que permitirá comenzar las pruebas en diciembre.



Granada es Provincia



Diputación
de Granada

Redacción / GRANADA

La Diputación de Granada conmemoró el Día de la Provincia con el reconocimiento que la Comisión Provincial de Honores y Distinciones acordó rendir a todos aquellos que han destacado en sus distintos ámbitos de trabajo y actuación en el engrandecimiento “de esta Granada que es Provincia”. “La tarea de estas personas y entidades va más allá de la labor económica, social, profesional, científica o religiosa que a cada una compete, y pasa a entroncar con lo más profundo y a la vez vital de una tierra como es su necesidad de buscar oportunidades y caminos para seguir progresando”, reflejaba en su intervención el presidente de la Comisión de Honores y Distinciones, José María Guadalupe.

En un abarrotado Auditorio Manuel de Falla de la capital granadina, Guadalupe defendió que la Diputación Provincial “no es tal si no sabe y hace saber de aquellos convecinos que han hecho y hacen su labor de un modo emérito del que siempre seremos deudores. La solidaridad y el trabajo son hoy más importantes que nunca y por eso son la espina dorsal que recorre la nómina de premiados que hoy estamos orgullosos de traer aquí”.

La entrega de galardones arrancó con la distinción Granada Coronada a la Asociación Cultural Abuxarra, el Festival de Música Tradicional de la Alpujarra. Adolfo García Viana-Cárdenas, presidente y encargado de recoger esta distinción. Este destacó que la labor de esta asociación ha podido trascender la separación de las dos provincias de la Alpujarra.

También recibieron la Granada Coronada los Scouts de España. El grupo de Granada ha resultado premiado por sus 100 años de existencia. El presidente de Scout Andalucía, Luis Miguel Sánchez, fue el elegido para subir al escenario del Manuel de Falla a recoger la distinción y hacer una mención sobre la implicación de todos los miembros de este mítico colectivo.

Otra Granada coronada fue para el Espárrago de Granada. También su presidente, José Antonio Gómez Aguilera, pasó ante la mesa presidencial para llevarse el recuerdo para “todos los agricultores de Granada”. La sociedad Sierra Nevada, que también celebró centenario con otra Granada Coronada que se dejó en las manos de su presidente, Julio Perea Cañas, habló del impulso que prestó esta agrupación para la creación de la estación de esquí y lo dedicó a todos los montañeros de Granada.

Las dos últimas Granadas fueron para instituciones de carácter más musical que secular: el Festival Internacional de Tango de

Diputación reconoce a quienes “hacen provincia”



Condecoraciones. La Diputación hace entrega de los Honores y Distinciones con los que se reconoce a aquellos que han contribuido en 2012 al engrandecimiento de “una Granada que es Provincia”.



Granada, que cumple XXV años en 2013 – lo recogió el director, Tato Rébora–, y la Peña la Platería, “por el fomento y difusión del arte flamenco en la provincia”. Su presidente, Jesús Plaza Rodríguez, se llevó la distinción dejando unas palabras de recuerdo para todos los miembros de la peña, en especial para el rector de la UGR, una institución con la que ahora se ha firmado un convenio que permitirá digitalizar el material de la Peña.

La distinción de plata de la provincia fue a parar al Centro Pfizer-

Universidad de Granada-Junta de Andalucía de Genómica e Investigación Oncológica (GENYO), como reconocimiento a sus aportaciones científicas en los campos de la biomedicina y la oncología. La recibió José Antonio Lorente, su director Científico. La Medalla de la Provincia en Categoría de Oro fue para Cáritas Diocesana en su 50 aniversario. El presidente de Cáritas, José Martínez Vallejo, subió en nombre de todos los voluntarios al escenario para pronunciar un emotivo discurso sobre la necesidad de hacer el bien “al que

se tiene al lado”.

La segunda insignia de oro fue para la Asociación de la Prensa de Granada, también con motivo de su I Centenario. Y la tercera Medalla de Oro fue para la Virgen de las Angustias, patrona de la Archidiócesis de Granada, también por otro centenario: “con motivo del centenario de su coronación canónica”. Se hizo entrega del título acreditativo de la conmemoración a la hermandad.

En la gala también se hizo entrega de otros nombramientos, como de hijo predilecto de la provincia,

que fue para Federico Olóriz Aguilera. Los encargados de recoger esta distinción fueron Miguel Guirao, miembro del Instituto de Neurociencias Federico Olóriz y presidente de la Comisión para el desarrollo del Año Olóriz, y la biznieta del condecorado, Ángeles González Olóriz.

El segundo nombramiento, el de Cronista Oficial de la Provincia, fue para Tico Medina. Con este cargo de periodista para la historia se cerró la entrega de premios y el presidente de la Diputación procedió a ofrecer su discurso institucional.

Deportes

RUGBY ● División de Honor B

Empieza la hora de la verdad para el 'Uni'

Visita mañana al Helvetia Sevilla, rival directo por la salvación

J. J. Medina / GRANADA

La verdadera Liga del Universidad de Granada empieza mañana en Sevilla. Toca derbi, y encima decisivo para los de Manolo Conde en su pretensión de hacerse con la permanencia en la categoría. Los arlequinados visitan al Helvetia Rugby de Sevilla, equipo que marca el corte de la salvación y que le saca un punto a los granadinos (12:00 horas, La Cartuja).

Superar a los sevillanos puede relajar, sin duda, el camino de la permanencia. Se trata de dos equipos de corte similar, guerreros en defensa y a los que no se le caen los anillos a la hora de placar. Esta vez sí, el objetivo del Universidad de Granada será ganar, y su puede ser con punto bonus y con el mayor número de puntos, mejor.

Sin embargo, el parte de bajas sigue condicionando al 'Uni', que pese a todo pondrá a un equipo de garantías en Sevilla. Esta semana, a los habituales en la enfermería, de uno el zaguero Requena, que sufrió un pinzamiento en la pierna derecha ante el Alcobendas. Pelu recayó de la lesión que le dejó fuera de la lista el pasado domingo.

La convocatoria de Manolo Conde la forman Rubén Barros, Hitos, Pablo Sanz, Burgos, Gustavo, Kramer, Damián Campana, Jordi Plats, Rafa, Diego, Gringo, Quitián, Forlán y Samu en la delantera, Lasala, Rayces y Fabián como medios, y Migue García, Palomino, Rubén Arenas, Pablo Ávila y Valentín en la tres cuartos.

El equipo pudo entrenar en condiciones toda la semana por la ausencia de lluvia. Ni siquiera la huelga paró al 'Uni', que preparó el partido en el Parque Periodista Tico Medina.

El arbitraje correrá a cargo del andaluz Ruiz Jiménez.



El Universidad necesita puntuar mañana en Sevilla.

LUCÍA RIVAS

Arranque ligero para los equipos de base y el Veleta femenino

Las categorías inferiores del CD Universidad de Granada empiezan hoy sus respectivas competiciones. Los equipos sub 20 y sub 18 se miden esta mañana en Fuentenueva a sus homólogos del CR Costa de Almería. El primero en empezar serán los menores de 18 años, los juveniles. Entrenados por Roberto Sojo, su objetivo será alcanzar la fase final del Campeonato de Andalucía, y luego luchar

por estar en la final. Villalobos, Bédmar y Álvaro Duarte son los puntales del equipo (12:00 horas). El mismo rol le corresponde al equipo sub 20, que quiere estar entre la élite andaluza. Los de Antonio Hitos arrancan su encuentro a partir de las 13:30 en Fuentenueva. También empieza la Liga Femenina el Veleta, que recibe al Jaén en la Ciudad Deportiva Diputación de Armilla (14:15).

FÓRMULA 1

Vettel muestra su fuerza en Estados Unidos

El alemán domina una sesión en la que aventaja a Alonso por 765 milésimas

Efe / AUSTIN

El alemán Sebastian Vettel (Red Bull), que ya lo había sido en el primero, volvió a ser el mejor en el segundo entrenamiento libre para el Gran Premio de Estados Unidos, penúltima prueba del Mundial de Fórmula 1. El español Fernando Alonso (Ferrari) repitió tercer puesto.

Vettel, ganador de los dos últimos Mundiales y líder de éste con 255 puntos, diez más que Alonso, cubrió, en la mejor de sus 17 vueltas al recién estrenado Circuito de las Américas, en Austin (Texas), en un tiempo de un minuto, 37 segundos y 718 milésimas, 757 menos que el tiempo de su compañero australiano Mark Webber.

El asturiano giró 35 veces y en su mejor vuelta marcó un tiempo de un minuto, 38 segundos y 483 milésimas, 765 más que Vettel -éste rodó menos de lo previsto, al tener que rectificar sus mecánicos diversos problemas en su monoplaza- y 265 menos que el inglés Lewis Hamilton (McLaren), cuarto.

El otro Ferrari, el de Felipe Massa, queda ubicado provisionalmente en la sexta plaza, a más de un segundo y medio del de Alonso, mientras que Pedro de la Rosa evitó la última posición tras estas dos tandas de entrenamientos libres, que fue para el piloto indio Karthikeyan.

Hoy se disputará, después del tercer y último entrenamiento libre, la calificación, que ordenará la parrilla de salida del Gran Premio de mañana, previsto a 56 vueltas, para completar un recorrido de 308,8 kilómetros.

POLIDEPORTIVO

"El éxito de los futbolistas se asociará a la ciencia"

Barry Drust, asesor del Liverpool, dice que los técnicos han de asimilar los conocimientos

Granada Hoy / GRANADA

El asesor de la selección inglesa de fútbol y del Liverpool, Barry Drust, destacó ayer en Granada que el éxito de los futbolistas de élite en el futuro estará muy asociado a la ciencia, siempre que los técnicos y profesionales de los equipos sean capaces de asimilar y aprovechar los conocimientos.

Drust presentó su ponencia en la segunda jornada del séptimo Congreso Internacional de la Asociación Española de Ciencias del Deporte, que reúne en Granada hasta hoy a unas 600 personas.

Drust desgranó su novedoso método de monitorización de equipos de fútbol de élite, con el que es capaz de desarrollar sistemas de trabajo específicos para cada equipo y para cada jugador. "El siguiente reto es que los entrenadores entiendan la información que se les da, que a veces es compleja y no siempre se sabe aprovechar", arguyó Drust.

"Una de las cosas que hay que intentar conseguir es la aceptación del equipo. Hay que aplicar la ciencia pero no imponerla y esto no siempre es fácil", resumió el inglés.

En la jornada de ayer se eligió al profesor Aurelio Ureña como nuevo presidente de la Conferencia de Decanos de Facultades del Deporte. También se anunció la próxima puesta en funcionamiento del Instituto Mixto Universitario de Granada, cuyo objetivo es canalizar la investigación en ciencias del deporte y otras disciplinas relacionadas para su posterior transferencia al campo práctico.

HORARIOS DEL FIN DE SEMANA

RUGBY. DIVISIÓN DE HONOR B

Les Abelles-Alcobendas	S	16:00
Helvetia- Univ. Granada	D	12:00
Arquitectura-I. Industriales	D	12:30
Portuense-CAU Valencia	D	12:30

RUGBY. 1ª REGIONAL ANDALUZA

Málaga- Granada 2004	D	13:30
-----------------------------	---	-------

RUGBY. LIGA FEMENINA ANDAL.

Veleta -Jaén	S	14:15
---------------------	---	-------

BALONMANO. 1ª ESTATAL

Cajasur Córdoba-Innovasur	S	18:30
---------------------------	---	-------

BALONMANO. 2ª NACIONAL

Maracena -Guer. Malpesa	S	19:30
--------------------------------	---	-------

BALONMANO. 1ª ANDALUZA

GAB Jaén- Valverde Motril	S	18:30
Maravillas- Au. Genil Padul	D	12:15

BALONMANO. 1ª NACIONAL FEM.

Vícar Goya- Granada Sur	S	19:30
--------------------------------	---	-------

BALONMANO. 1ª AND. JUV. FEM.

CASI La Cañada- Las Gabias	S	16:00
Almuñécar -Unión Málaga	S	18:00

FÚTBOL SALA. 2ª DIVISIÓN FEM.

UCAM- Univ. Granada	S	18:00
Monachil -Roldán	S	18:30

FÚTBOL SALA. 1ª ANDALUZA FE.

Luci Feri Fanum- Zaidín 90	S	16:15
Com. Mármol- Loja	S	17:00

FÚTBOL SALA. 3ª DIVISIÓN

Torremolinos- Sala 12	S	18:00
------------------------------	---	-------

FÚTBOL SALA. LIGA NAC. JUV.

Mercomotril -Elektrokamyr	S	18:00
----------------------------------	---	-------

VOLEIBOL. 1ª DIVISIÓN

Univ. Granada -Melilla	S	19:30
-------------------------------	---	-------

VOLEIBOL. 1ª DIVISIÓN FEMEN.

Univ. Granada -Coria	S	17:30
-----------------------------	---	-------

VOLEIBOL. 2ª NACIONAL FEMEN.

Sermud Armilla -Mairena	S	19:00
Las Gabias SE -Gibraleón	D	12:00

TENIS MESA. DIVISIÓN HONOR

Rivas- Ciudad Granada	S	16:00
Leganés- Ciudad Granada	D	11:00

TENIS MESA. 1ª DIVISIÓN

C. Granada B -Bahía Cádiz	S	17:00
C. La Matanza -Bahía Cádiz	D	11:00

TENIS MESA. 2ª DIVISIÓN

Sp. Albolote - C. Granada C	S	17:00
C. La Matanza B-H. Vega	D	11:00

HOCKEY PATINES. 1ª NAC. SUR

Patin Cajar -Cocentaina	S	16:00
--------------------------------	---	-------

WATERPOLO. 2ª DIV. ANDALUZA

Huétor Vega -Ronda	S	20:00
---------------------------	---	-------

BALONCESTO. 1ª NACIONAL M.

Murgi- Tourapp FCBG	S	17:00
Athinasport -Cazorla	D	11:45

BALONCESTO. 1ª DIVISIÓN FEME.

Almería- Presentación Gr.	S	20:30
----------------------------------	---	-------